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Però bé, senyor Barrera, l’únic que li demanem és que 
complisca amb l’Estatut d’autonomia i respecte l’Acadèmia 
Valenciana de la Llengua . I no s’equivoque, que això no va de 
valencians i uns altres, això va de valencians i valencians . Del 
conjunt de tots els ciutadans de la Comunitat Valenciana, 
que no van a permetre que li tornen a muntar un incendi en 
assumptes que ja estaven superats .

Mire, vostés, senyor vicepresident, són la força de xoc del 
Partit Popular. I quan acaben exhausts i no els quede un gram 
de força, sap què els faran? Exacte . Sap què van a fer-los? El 
mateix que li van fer . . ., els apartaran a un costat, com li van 
fer a Unió Valenciana, i ells seguiran fent camí .

Per cert, ja que estem, també, ens explica en què va a 
gastar-se vosté els 127 .000 euros que li han assignat ara, fa 
uns dies, a la caixa fixa de la seua conselleria?

I, per últim, també vull dir-li si vosté està preparant ja el tuit 
per al senyor Feijóo, després de les paraules d’ahir, les que 
reneguen de vostés . Jo dic reneguen, vostés solen dir que els 
escupen cada volta que ells reneguen de vostés . No sé si està 
preparant-lo, però bé, si està preparant-lo, pose’l i, sobretot, 
no s’autocensure, com va fer amb l’anterior tuit .

Gràcies . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Gracias .

Tiene la palabra el honorable vicepresidente primero y conse-
ller de cultura .

Cuando quiera .

El senyor vicepresident del Consell i conseller de Cultura i 
Esport:

Mire, señor Chulvi, la Real Academia de Cultura Valenciana, 
efectivamente, fue fundada en 1915 por la excelentísima 
Diputación de Valencia. Su objetivo o su objeto es la inves-
tigación –y leo aquí literalmente–, «la investigación, el cono-
cimiento, el fomento y la promoción de la cultura valenciana 
y la defensa de las señas de identidad del pueblo valen-
ciano». En cuanto a Lo Rat Penat, es una asociación cultural 
fundada en 1878, hace la friolera de 145 años . Su objeto –y 
leo otra vez literalmente–: «Promoción, defensa, enseñanza 
y difusión de la lengua y cultura valencianas».

Son, por tanto, como bien sabe, y eso no es discutible, dos 
entidades históricas de defensa de los intereses de los valen-
cianos. Y por supuesto que vamos a ayudar a estas dos insti-
tuciones históricas de defensa de los intereses valencianos . 
(Aplaudiments) ¿Qué han hecho ustedes, por contra, con estas 
dos instituciones de defensa de los intereses valencianos? 
Pues lo que ustedes han hecho es intentar arrinconarlas e 
intentar ahogarlas económicamente durante estos ocho años .

Pero, bueno, a lo mejor estoy exagerando un poquito, 
porque es verdad que también –y hay que ser 

precisos– ustedes sí han ayudado, han dado alguna ayuda 
a estas instituciones. Voy a poner un ejemplo que es muy 
significativo. Por ejemplo, a Lo Rat Penat. A Lo Rat Penat 
le dieron en el 2019, desde Presidencia, le dieron una 
ayuda directa con la generosa cantidad de 1.000 euros. Por 
contra . . ., pero, bueno, claro, ese dinero que han dejado uste-
des de dar a estas dos instituciones no se ha quedado en el 
bolsillo de los ciudadanos valencianos, se ha dado a otras 
entidades.

Y ahora viene a qué entidades las han dado ustedes. Han 
ayudado a numerosas entidades, y no puedo detenerme en 
todas, pero les voy a poner un ejemplo, un ejemplo muy claro: 
Acció Cultural del País Valencià . (Veus) Aquí tenemos una 
web –le voy a poner un ejemplo, señor Chulvi–, aquí tenemos 
una web de «Tenim drets, Acció Cultural del País Valencià», 
con la colaboración de la conselleria de cultura . En esta web, 
lo que hace es que expresa hasta 41 formularios para que los 
valencianos puedan reclamar sus derechos lingüísticos en 
catalán, en catalán, sí, sí, en catalán –conselleria de cultura–, 
ante la administración valenciana, ante la Generalitat, 
ante la diputación, en un comercio, en l’escola, ante cual-
quier organismo público o privado, ¿vale? Esto es lo que han 
hecho ustedes, para que se pueda reclamar en catalán en la 
Comunidad Valenciana . (Aplaudiments)

Y, para finalizar, ayer usted me acusó de que voy a usar las 
ayudas públicas como herramienta de partido. Señor Chulvi, 
esto es usar las ayudas públicas como herramienta de 
partido. Usted me acusó de que no tenemos respeto o pidió 
respeto para los valencianos . Esto, señor Chulvi, es no respe-
tar a los valencianos . (Aplaudiments) Y usted nos acusó, no 
solo a nosotros, también a nuestros socios de gobierno, el 
Partido Popular, de odiar la cultura valenciana. Esto, señor 
Chulvi, es odiar la cultura valenciana . (Aplaudiments)

Y para que le quede a usted meridianamente claro, le anun-
cio, le digo, aunque ya se lo he dicho en alguna ocasión, que 
mientras yo sea conseller, ni tan siquiera esos mil, míseros 
mil euros, que ustedes dieron a Lo Rat Penat, servirán para 
promover el pancatalanismo en la Comunidad Valenciana .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Pasamos a la siguiente pregunta, pregunta número 32, 
formulada por la diputada Ana Vega Campos y el diputado 
David Muñoz Pérez, del Grupo Parlamentario Vox Cortes 
Valencianas, al Consell sobre subvenciones en cultura, regis-
tro de entrada 2 .084 .

Será formulada por la señora Julia Llopis .

Cuando quiera .

La senyora Llopis Noheda:

Gracias, presidenta .
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La verdad es que los veo tan creyentes y con tanto fervor que 
yo creo que me voy a santiguar antes de comenzar.

Decirle, vicepresidente primero, conseller de cultura, que la 
verdad es que solo tenemos que leer la prensa para darnos 
cuenta de cómo han despilfarrado el dinero de los valen-
cianos el gobierno anterior del Botànic . Mientras el PSOE 
callaba y se ponía de perfil, se iban concediendo subvencio-
nes, subvenciones... A entidades separatistas, pancatalanis-
tas . No tenemos que ver nada más que más de diez millones 
de euros se dieron en dos legislaturas por parte del Botànic a 
este tipo de asociaciones independentistas y pancatalanistas.

Señor conseller, tiene usted solo que ver que, en el mes de 
junio de este año, el Botànic, el PSOE, Compromís y Unides 
Podem, llegaron con más de un millón de euros, señores . Un 
millón de euros a todo este tipo de entidades y no se acor-
daron, eso sí, de cubrir las plazas de los docentes, de pagar 
la renta valenciana, de pagar la dependencia, etcétera, etcé-
tera, etcétera . Pero eso sí, meter la mano en la caja pública se 
les da muy bien a estas señorías de izquierdas .

Les voy a decir que, durante este tiempo, Rubén Trenzano, 
Compromís, aprobó subvenciones el día 7 de junio a entida-
des que fomentan el separatismo. Subvenciones, por ejem-
plo, que se dieron a Acció Cultural del País Valencià, que es 
el alma mater del pancatalanismo valencià, integrante de la 
federación Llull, de la que forma parte Òmnium Cultural, 
se acordarán, ¿no? Se acordarán, muy sonado en Cataluña . 
En la Obra Cultural Balear . También se dieron a Escola 
Valenciana, Plataforma per la Llengua, la Sociedad de Magas 
Republicanas, a la Xarxa Digital Catalana, entre otras .

Señor conseller, yo creo que precisamente no es un espíritu 
valenciano, yo creo que en eso estaremos todos de acuerdo, 
que no es un espíritu valenciano . Así que, con esos pingües 
ingresos, los secesionistas todavía a día de hoy siguen 
campando a sus anchas, arremetiendo y metiendo en vena en 
la sociedad de la Comunidad Valenciana aspectos tan surrea-
listas como los Países Catalanes . Han llegado a un punto que, 
gracias a ese tripartito de izquierdas, hemos podido ver cómo 
en Alcoy mismo se van haciendo quedadas separatistas, 
fomentando la independencia, y hacen lo que ese tripartito y 
los jóvenes les meten en la cabeza, que es ir de sobrao . Pues 
yo creo que ha llegado el momento de que se les ha acabado, 
se les ha acabado ese procés a la valenciana, que están 
metiendo tanto en las aulas de los niños como en la sociedad 
de la Comunidad Valenciana . (Aplaudiments)

Miren, la corrupción política no es solo llevarse el dinero 
al bolsillo propio, sino también meterlo en el bolsillo de los 
amigos y de chiringuitos ajenos . Eso también es corrupción . 
(Aplaudiments) Yo, la verdad, es que creo que hay que tener 
una cara muy dura cuando se está hablando de financia-
ción, cuando se está comentando que tenemos una deuda 
de 58.000 millones de euros. Y me pregunto que, si tanto 
dinero y tanta financiación falta a esta comunidad, ¿cómo 
es posible que se gaste el dinero de todos los valencianos, 
alicantinos y castellonenses en menesteres como estos y en 
apoyar a entidades separatistas e independentistas? ¿Cómo 
es posible que se gasten el dinero en eso, si no lo tenemos? 
¿De dónde lo sacan? (Aplaudiments) De deuda, de deuda .

Señor Barrera, yo creo que ellos hablan de un progreso, 
pero yo creo que estamos en un retroceso. Y estamos en un 

retroceso de pensamiento, vulnerando la libertad de pen-
samiento, que es a lo único que se están dedicando, un 
pensamiento único, porque aquí o se piensa como ellos o 
no tenemos que existir. Por lo tanto, a mí todo esto que 
inició el Botànic, ese procés, la verdad es que me produce 
náuseas cuando están entrando a las escuelas, náuseas 
cuando entran a la sociedad y, sobre todo, cuando se gastan 
el dinero de unas personas que lo necesitan y con tanta 
gente vulnerable que tenemos en la Comunidad Valenciana . 
Pero a ellos les da igual, hacen un riego constante de dinero 
para movilizar a la gente en las calles y para poder enfren-
tar a unos contra otros. Yo creo que ya estamos cansados de 
esas políticas, de las políticas de izquierda, esos que dicen 
progresistas, nada de progresos, es un retroceso. Y, si es 
posible, no existas, porque estás conmigo o estás contra mí, 
y esa es la política que tienen las señorías de izquierda. No 
tenemos nada más que ver ese adoctrinamiento que están 
metiendo, díganselo a los alumnos y a los padres de esos 
niños del instituto de Jávea, que tenían en una pizarrita: 
«extrema derecha igual a Abascal y Trump, izquierda igual a 
igualdad». No, señor, izquierda igual a terroristas, amnistía, 
independentismo, ruptura de España... (Aplaudiments) Eso es 
la igualdad y la izquierda .

Por lo tanto, la pregunta se la formulo .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vaya terminando .

La senyora Llopis Noheda:

¿Se ha destinado dinero público en materia de cultura a enti-
dades u organizaciones que fomentan el separatismo, y me 
confirma si lo que dice la prensa es correcto?

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Cuando quiera .

El senyor vicepresident primer i conseller de Cultura i 
Esport:

Muchísimas gracias, señora Llopis .

Bueno, yo creo que hasta el pato Donald sabe que en esta 
comunidad se ha utilizado generosamente el dinero de 
todos para causas pancatalanistas que van entroncadas 
directamente con el separatismo. Porque el pancatalanismo, 
por gravedad, con la idea de Països Catalans, simpatiza y 
entronca perfectamente con la causa separatista.

Mire, solo en los últimos cuatro años, usted me ha hablado 
de lo que se ha detectado, de lo que se ha publicado a nivel 
general, yo lo desconozco, deben ser diez millones o más, 
no lo sé, una barbaridad, desde toda la Generalitat . Pero 
yo le puedo hablar desde mi conselleria, solo en los últimos 
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cuatro años, no en la anterior legislatura, no en la primera, 
en la segunda le hablo, llevamos contabilizado, de momento, 
por encima de dos millones de euros, ¿vale? Ya un solo euro 
sería injustificado, que se diera a estas causas, pero llevamos 
contabilizados más de dos millones de euros .

¿Qué línea separa al separatismo del pancatalanismo? Pues 
ninguna, porque el fin es absolutamente el mismo. Pero 
también, cuando hablo de estos dos millones de euros, 
perdón, les estoy obviando al sector público instrumen-
tal, donde también se ha regado generosamente, genero-
samente, con dinero público a las causas independentis-
tas y secesionistas. Y le voy a poner un ejemplo, ¿vale? Aquí 
tengo un convenio que me pasaron a la firma, un conve-
nio del Ministerio de Cultura con el IVC, con el Instituto 
Valenciano de Cultura, que, por supuesto, no he firmado 
ni pienso firmar en los actuales términos. ¿Y qué dice o 
cuál es el objeto de este convenio entre el Ministerio de 
Cultura y el IVC? Pues es el fomento de la industria cine-
matográfica en lengua distinta al castellano, por un importe 
de 1.456.000 euros. El objetivo final, pues se lo voy a leer. 
«Objeto del presente convenio: el fomento de la produc-
ción, distribución, exhibición y promoción del audiovisual 
en catalán, promoviendo las lenguas propias de cada terri-
torio». Es decir, quieren que hagamos en Valencia cine en 
catalán y, además, dicen, ¿por qué? Pues porque es la lengua 
propia de nuestro territorio. «Finalidad del crédito: el 
fomento de la producción, distribución, exhibición y promo-
ción del audiovisual en catalán». Para eso han gastado uste-
des el dinero de los contribuyentes .

Y luego, para finalizar, les digo que nada tenemos contra 
Cataluña. Es una tierra hermana a la que amamos profun-
damente y, por supuesto, nada contra el catalán, idioma 
al que respetamos profundamente . Pero nosotros tene-
mos nuestro propio idioma, que es el valenciano y es el que 
marca el estatuto . (Aplaudiments) El valenciano no es el cata-
lán y destinar dinero de los valencianos a financiar el cine 
en catalán desvela claramente cuál ha sido la política cultu-
ral del Botànic durante estos ocho años, que es la traición a la 
cultura y al idioma de los valencianos .

Y como me sobra tiempo, pues le diré, señor Chulvi, que, ya 
que usted apela siempre al estatuto y a la ley, yo también 
apelo al estatuto y a la ley . No sé si usted considerará que 
esto es . . .

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Vicepresidente, que usted está respondiendo a la diputada 
de Vox, no al señor Chulvi .

El senyor vicepresident primer i conseller de Cultura i 
Esport:

Tiene razón. Le pido mil disculpas. Y este fallo es debido, lo 
dije el otro día, a mi bisoñez política. Le pido mil disculpas y 
doy, por tanto, por finalizada mi intervención.

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora presidenta de Les Corts Valencianes:

Muchas gracias .

Antes de pasar a la siguiente pregunta, se ha registrado un 
escrito por parte de la ilustre diputada Isaura Navarro, en 
el que solicita la retirada de la pregunta oral, registro de 
entrada 1.515, que estaba prevista en el último punto del 
orden del día de hoy .

Pasamos a la siguiente, que es la pregunta número 49, formu-
lada por la diputada Elena María Bastidas Bono, del Grupo 
Parlamentario Popular, a la vicepresidenta segunda y conse-
llera de Servicios Sociales, Igualdad y Vivienda, sobre el 
informe del Síndic de Greuges en relación con la gestión de 
menores tutelados . Registro de entrada número 2 .110 .

La senyora Bastidas Bono:

Gracias, señora presidenta .

Señora vicepresidenta, que las políticas públicas en mate-
ria de menores tutelados han estado durante casi una década 
fuera de las prioridades del gobierno botánico es una reali-
dad objetiva. Que esta cámara, yo diría que todo el país, 
consiguió descubrir lo que estaba pasando en los centros de 
menores gracias a la denuncia y a la oposición implacable del 
Partido Popular es una verdad incontestable.

Señora Camarero, como usted ha referido en varias ocasio-
nes, entre sus ejes de gobierno está revertir la situación 
de abandono de los centros de menores que tanto nos 
abochorna . Por ello, entre otras cosas, usted propone algo 
que es de sentido común, una auditoría. Pero vamos a 
profundizar en el diagnóstico. El informe del Síndic de 2022 
expone claramente algunas cuestiones que, por cierto, han 
sido recurrentes en estos ocho años aciagos de gobierno 
botánico . Aumento de denuncias por abusos sexuales a 
menores bajo la tutela de la Generalitat Valenciana, un 22 % 
más . Algo, digo yo, que no habrá hecho bien el gobierno de 
izquierdas . ¿O es que de verdad que alguien cree que esto 
se puede solucionar también con manifiestos o con tuits 
indignadísimos?

Y lo que empezaron siendo casos puntuales, Monteolivete, el 
cierre ilegal de Segorbe, también en el caso de los 175 meno-
res tutelados que habían sufrido abusos sexuales, acabó con la 
cúpula de la anterior conselleria imputada por la gestión (aplau-
diments) de los abusos sexuales reiterados del exmarido de la 
exvicepresidenta Oltra respecto a una menor tutelada por ella 
misma. Por cierto, es un caso que se sigue investigando en las 
instituciones europeas y aquí siguen sin pedir perdón.

El Síndic también alarma sobre la falta de recursos, de 
plazas, de personal especializado, de falta de inversión y 
mantenimiento en los centros, del pago en tiempo y forma 
a quienes prestan los servicios. Y es que tenemos por toda 
la Comunidad Valenciana centros de menores sin cober-
tura contractual, con enriquecimientos injustos y contra-
tos de gestión integral paralizados. Y es que, señoría, la falta 
de gestión es la bandera del gobierno de izquierdas y del 
gobierno del Botànic .


